

Pressekonferenz vom 15. Dezember 2014

Inkrafttreten des GAV für die Bäckerei/Konditorei/Confiseriebranche Verlässliche Partner für attraktive und wettbewerbsfähige Branchen

2015 wird der GAV für die Bäckerei/Konditorei/Confiseriebranche in Kraft treten. Keine grossen Veränderungen hingegen beim L-GAV für Hotellerie und Gastgewerbe, dafür eine solide Sozialpartnerschaft als Sicherheitsgarantie für die Angestellten und wirtschaftliche Prosperität für die Unternehmen.

Eric Dubuis, Westschweizer Sekretär und Mitglied der Geschäftsleitung von Hotel & Gastro Union

Bäckerei/Konditorei/Confiseurgewerbe

Zum ersten Mal hat die Hotel & Gastro Union mit dem Arbeitgeberverband der Bäcker BCS einen GAV ausgehandelt. Die beiden Parteien haben sich auf einen Vertrag geeinigt, der am 1. Januar 2015 in Kraft treten wird.

Der Antrag für die Allgemeinverbindlichkeitserklärung wurde dem Bundesrat unterbreitet. Stimmt er diesem Antrag zu gilt er für sämtliche Unternehmen und alle Angestellten dieser Branche, entsprechend dem GAV für Hotellerie und Gastronomie.

Vorläufig gilt der neue GAV leider nicht für die ganze Branche ab dem 1. Januar 2015. Dies hat zur Folge, dass

1. der neue GAV ab dem 1. Januar 2015 nur gilt, wenn der Angestellte beim SBKPV oder Syna und der Arbeitgeber beim BCS Mitglied ist
2. der neue GAV noch nicht gedruckt werden kann.

Die Löhne werden ab 2015 deutlich verbessert und die Arbeitsbedingungen attraktiver:

Mindestlohn	2015	2014	
EFZ Produktion	Fr. 4'000.-	Fr. 3'845.-	+ 4%
EBA Produktion	Fr. 3'600.-	Fr. 3'445.-	+ 4.5%
EFZ Detailhandel	Fr. 3'800.-	Fr. 3'589.-	+ 5.9%
EBA Detailhandel	Fr. 3'400.-	Fr. 3'384.-	+ 0.5%

- Der Zuschlag für Nachtarbeit (zwischen 22 und 4 Uhr) beträgt 25%.
- Der Anspruch auf den vollen 13. Monatslohn besteht ab Beginn des Arbeitsverhältnisses, ausser der Vertrag wird im Laufe des ersten Dienstjahres gekündigt.
- Die Normalarbeitszeit beträgt 42 Std. pro Woche.
- 6 bezahlte Feiertage

- 2 Tage Vaterschaftsurlaub
- Finanzielle Unterstützung bis Fr. 6'000.- für Weiterbildung und Berufsprüfungen
- Ab 2016 5 Wochen Ferien für alle

Hotellerie und Gastgewerbe

Hotellerie und Gastgewerbe beschäftigen heute ungefähr 200'000 Personen in mehr als 30'000 Betrieben in der Schweiz.

Alle Angestellten in diesem Bereich unterstehen dem nationalen Gesamtarbeitsvertrag für Hotels, Restaurants und Cafés - auch L-GAV genannt -, den Hotel & Gastro Union für die Gewerkschaften unterzeichnet hat; er wurde vom Bundesrat für allgemeinverbindlich erklärt.

Aussichten für 2015

Seit einigen Jahren stehen Hotellerie und Gastgewerbe unter grossem Druck, vor allem wegen des starken Frankens.

Der gegenwärtige L-GAV mit der neuen Lohnskala ist 2012 in Kraft getreten und war bis Ende 2013 gültig. Er wurde von den Sozialpartnern bis Ende 2015 verlängert. Er sah Lohnanpassungen entsprechend der Teuerung vor. Da 2013-2014 die Teuerung negativ war, gab es keine Lohnerhöhung. Ausserdem sind die Verhandlungen zu Ende, und es wurde beschlossen, die Löhne 2015 nicht zu erhöhen.

Schlussfolgerung: Sozialpartnerschaft - eine solide Garantie

Trotz wirtschaftlicher Schwierigkeiten ist unsere Sozialpartnerschaft solide und garantiert den Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern in der Hotellerie, dem Gastgewerbe, den Bäckereien und Konditoreien gute Arbeitsbedingungen und interessante Entwicklungsperspektiven

Hotel & Gastro Union freut sich über den Abschluss des neuen GAV für die Bäckerei/Konditorei/Confiseurbranche. Er gestattet den Aufbau einer effizienten und soliden Sozialpartnerschaft und schafft Rahmenbedingungen, die den Mitarbeitern und Arbeitgebern zugutekommen und die Branche für die Zukunft attraktiver machen.

Hotel & Gastro Union will dafür einstehen, dass die Branche wettbewerbsfähig bleibt und erinnert daran, dass der Lohn nicht der einzige Punkt im L-GAV ist. Bei den letzten Verhandlungen wurden erhebliche Fortschritte erzielt: 13. Monatslohn, 5 Ferienwochen für alle und vor allem die Schaffung eines Fonds zur Finanzierung der Berufs- und Weiterbildung.

Für weitere Auskünfte: Eric Dubuis, Westschweizer Sekretär, 079 290 76 26

Hotel & Gastro Union ist der Verband der Angestellten und Kader in Hotellerie und Gastgewerbe, Bäckerei-Konditorei-Confiserie und zählt mehr als 22'000 Mitglieder in der Schweiz.